

RESUME SUR MON ACTION A LA MAIRIE

Une expérience municipale est toujours passionnante et intéressante pour l'ensemble des sujets que l'on est amené à traiter, mais parfois ingrate par les relations humaines ambiguës et faussées par les éventuelles rancœurs, ambitions personnelles ou politiques...

Etant encore en activité professionnelle, j'ai accepté d'être sur la liste du maire sortant lors de sa nouvelle candidature en 2001 mais j'ai souhaité n'être qu'en fin de liste. Notre liste ayant été élue, ce n'est qu'au bout de quelques années (au fil des désistements successifs) que je suis devenu conseiller municipal. Aucun poste n'étant alors disponible, j'ai apporté mon soutien au maire dans sa fonction de président de l'APPVPA (association créée pour la défense du territoire de la plaine de Versailles).

Lors des élections suivantes en 2008, j'ai été chargé en tant qu'adjoint au maire de plusieurs délégations : travaux, transport, circulation et stationnement ; ainsi que délégué de plusieurs syndicats intercommunaux. En fait, je souhaitais, grâce à ces différentes attributions, pouvoir m'impliquer sur les principaux sujets pour améliorer la situation et le cadre de vie dans la ville : entretenir correctement les espaces verts, installer du mobilier urbain, mettre des protections visuelles pour cacher les containers et les poubelles... comme cela se fait avec goût dans la plupart des autres villages de France et d'ailleurs.

Malheureusement, je me suis rapidement heurté à l'organisation du personnel communal qui dépendait hiérarchiquement et exclusivement de la directrice générale des services qui refusait toute intervention directe des élus ! J'assistais donc aux réunions hebdomadaires en tentant de faire avancer, malgré tout, certains dossiers...

Par ailleurs, aucun investissement n'était envisageable sans passer à travers les fourches caudines de l'adjoint chargé des finances qui « valorisait » son action en supprimant systématiquement toute nouvelle dépense ! Je n'ai donc pas pu, dans ce cadre, acquérir les outils permettant de planifier les ressources des équipes techniques, d'assurer une gestion des parcelles dont l'entretien était à la charge de la commune, la gestion des équipements et des matériaux du magasin et des ateliers, de gérer les salles de réunion,... A noter qu'un logiciel de gestion du courrier (avec suivi et relances) qui avait été acheté précédemment par la mairie pour améliorer le service, n'avait jamais été mis en fonction opérationnelle!... ce qui est regrettable et démontre un certain archaïsme dans le mode de gestion.

Toutes ces freins à progresser et à évoluer dans le bon sens, étaient parfaitement connus et entièrement cautionnés par le maire.

Malgré tout cela, je suis quand même arrivé à faire avancer un certain nombre de dossiers, mais la plupart étaient obtenus par mon action directe.

Par exemple :

Ayant remarqué de nombreuses erreurs sur le plan de la ville, j'ai acquis gratuitement une version d'évaluation (d'Adobe) limitée dans le temps pour pouvoir faire les modifications ; j'ai ainsi pu faire moi-même les corrections...

Devant la difficulté à visualiser les différentes lignes de bus existantes, j'ai été amené à faire un plan interactif sous Excel qui permettait d'isoler la ligne souhaitée par rapport à l'ensemble du réseau, afin d'y voir plus clair...

La signalétique de la ville, assez vieillissante, devait être revue, le choix d'un sous-traitant a été fait et j'ai été chargé de veiller à la structuration de la démarche pour arriver à une nouvelle signalétique efficace et performante qui a mobilisé de nombreuses heures de travail.

Noisy le Roi, le 17/12/2015

La mise en place d'une vidéo protection pour protéger la ville avait été envisagée, mais elle avait été confiée au 1^{er} adjoint qui en fait, n'était pas favorable au projet, ce qui explique que les dossiers avaient tendance à trainer... Dès que j'ai été chargé du projet, j'ai aussitôt constitué un comité consultatif ; composé d'élus, de volontaires, des services techniques, de la police municipale et de la gendarmerie. Après l'animation de plusieurs réunions, les points stratégiques à surveiller ont été définis, une analyse des matériels nécessaires a été faite et les consultations pour la mise en place des équipements ont été lancées mais entre temps nous nous sommes rapprochés de la communauté d'agglomérations de Versailles Grand Parc qui détenait cette compétence ; elle a alors repris la gestion de ce dossier et nous avons pu bénéficier de prix plus compétitifs basés sur une plus grande échelle.

J'ai aussi assuré une coordination entre les différents schémas directeurs pour la circulation douce qui se dessinaient entre le Conseil Général, de Versailles Grand Parc, celui de l'APPVPA et de la ville ; la synthèse que j'ai faite, je l'ai concrétisé sous forme de circuits sur Google earth.

J'assistais régulièrement aux différents conseils d'école afin de prendre en compte les besoins des enseignants et des fédérations de parents d'élèves mais aussi de faire la part des choses entre les demandes justifiées et celles qui l'étaient moins. J'intervenais également sur les sujets techniques délicats comme les effets des antennes radio, les cantines, le ménage ou le confinement...

Je remplaçais aussi assez souvent le maire lors des réunions des commissions de sécurité, composées de représentants de la préfecture, des pompiers et du conseil général qui passaient dans tous les locaux recevant du public afin de veiller à leur mise en conformité.

Lors des élections, il m'est arrivé plusieurs fois d'assurer la fonction de président d'un bureau de vote, avec la responsabilité d'organiser le bon déroulement des opérations, le respect des procédures et le dépouillement dans un cadre légal et efficace.

J'ai également eu le privilège et la joie de pouvoir célébrer plusieurs mariages ; je considérais que c'était l'occasion de passer aux nouveaux époux, un certain nombre de messages sur les droits et les devoirs qu'entraînaient le mariage tant vis à vis des institutions, du civisme, de leur vie de couple et de parents... Je cherchais à personnaliser la cérémonie et recevais préalablement tous les futurs mariés afin de mieux les connaître et adapter mon discours.

Exemple de messages du discours de base :

Je voudrais dire quelques mots aux nouveaux mariés ! Je ne souhaite en effet pas seulement me limiter aux traditionnels vœux de bonheur qui sont évidemment de rigueur pour un tel événement, je veux en plus leur faire savoir combien il m'est agréable de célébrer leur union car c'est un acte public, majeur et solennel.

En effet, un mariage est l'un des événements les plus importants de sa vie : vous en êtes conscients et c'est pour cela que vous êtes à la fois graves et heureux...

Ce peut être la pire des choses, si le choix est mauvais ou si aucun n'accepte les concessions de la vie commune qui n'est pas toujours simple, mais en revanche ce peut être la plus belle des choses si l'on s'entend, on s'harmonise, on se complète, on ne fait plus qu'un...un couple, un tout, un foyer. Bref une famille, des enfants et une descendance ; quoi de plus naturel et de plus beau que de perpétuer son nom, ses acquis, ses valeurs... et de se retrouver à terme avec pleins de petits enfants qui gambadent et jouent autour de soi. C'est donc dans la nature des choses et vous avez raison d'y croire et de vous lancer dans cette fabuleuse aventure qu'est la vie de famille...

.....

Vous aurez un certain nombre de droits à faire valoir pour que votre famille vive sereinement, mais vous aurez aussi quelques devoirs envers vos enfants pour leur apprendre le respect des

Noisy le Roi, le 17/12/2015

autres et de la collectivité. C'est cette notion de civisme qui permet de vivre en parfaite harmonie le moment présent et qui permet aussi de préserver l'avenir...

la tâche est lourde mais pas ingrate tant les satisfactions sont là pour vous récompenser.

C'est ce que doivent ressentir aujourd'hui vos parents en bonheur et en fierté...

Face à ces heureux évènements, j'ai eu à assumer une des tâches les plus pénibles, c'est celle d'annoncer à des parents le décès d'un de leur enfant ! C'est en effet le rôle de la mairie assisté de la police municipale, de donner ce genre d'information particulièrement douloureuse.

J'ai cherché à plusieurs reprises à communiquer et à transmettre des renseignements aux administrés de la ville (sur le transport urbain, sur des études de trafic, sur les technologies nouvelles, sur les Datacenter, sur les intercommunalités...), malheureusement dans le bulletin municipal, l'information était filtrée, voire censurée, ou transformée jusqu'à être parfois totalement erronée (notamment sur la vidéo protection ou sur les ondes électromagnétiques... alors qu'il fallait être au contraire particulièrement vigilant, précis et rigoureux... pour éviter tout risque de polémique).

J'ai suivi l'évolution de certains travaux de la mairie, mais n'ai jamais été impliqué dans les définitions des choix urbanistiques.

En tant que président du SITRAVAG (un petit syndicat intercommunal sur le transport scolaire), j'ai pu créer une nouvelle « course » (ligne) avec le STIF et le transporteur Véolia, afin de répondre à un nouveau besoin suite à des modifications d'affectations effectuées par l'éducation nationale. La compétence transport ayant été ensuite transférée à VGP, j'ai procédé avec la sous-préfecture à la dissolution de ce syndicat.

J'étais particulièrement sensible en tant que délégué au transport, à l'extension du Tram-train de Noisy le Roi vers le RER A de St Germain et vers le RER C de St Cyr ; malheureusement je n'avais pas toujours l'information qui était pourtant transmise à la mairie... j'avais heureusement les renseignements par un adjoint d'une commune voisine.

Notre rapprochement avec la Communauté d'Agglomérations de VGP qui possédait un Système d'Information Géographique (SIG) performant nous aurait permis de profiter de leurs compétences et de leur données afin de pouvoir gérer toutes les parties communes appartenant à la mairie ; malheureusement, il m'a fallu attendre 3 budgets successifs pour avoir l'équipement et le logiciel adapté. Entre temps ayant été élu président du Syndicat d'Energie des Yvelines (le SEY), je n'avais plus le temps de m'investir sur le sujet ; sachant que le personnel communal n'avait ni la compétence, ni la volonté de se lancer sur ce sujet.

C'est d'ailleurs cette élection qui m'a valu une jalousie de certains élus de Noisy le Roi, alors qu'ils auraient dû au contraire être fiers de mon succès car non seulement j'avais un rôle sur le plan départemental mais en plus ayant les « mains libres » pour gérer le syndicat à ma manière, j'obtenais des résultats concluants.

Quelques mois avant les nouvelles élections municipales le maire sortant ayant déjà fait 3 mandats successifs, a demandé à son équipe s'il y avait des candidats pour sa succession. J'ai signalé que cela pouvait m'intéresser pour un simple et dernier mandat mais à la condition de modifier profondément l'organisation afin de définir des règles de gestion précises et efficaces plus moderne avec comme objectif d'obtenir à terme un label qualité. Personne n'ayant été intéressé par ma proposition, je l'ai proposé à une autre liste qui s'était constituée. Le maire m'a alors retiré ma délégation et (sans me prévenir préalablement) a fait supprimer mon adresse email de la mairie cherchant volontairement à entraver mes actions et à me nuire dans mon travail !

Cette méthode peu élégante démontre le niveau auquel peuvent tomber certains élus...